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ATA N.º 9 - 2021/2025 

 

Sessão Ordinária de setembro de 2023 

Aos treze dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, no Salão 

Nobre da Junta de Freguesia, pelas vinte e uma horas, reuniu a Assembleia de 

Freguesia da Branca, presidida pelo seu Presidente, Milton César Lopes Silva, 

secretariada pelo membro, designado no inicio da sessão Ana Carina Nunes Santos, e 

pelo segundo Secretário, José Manuel Sousa Soares, com a presença dos seguintes 

membros: Jorge Aurélio Silva Almeida, Laura Ângera Ferreira Coutinho, Pedro Faria 

dos Santos, Paulo Jorge dos Santos Ferreira, Nuno Miguel Fernandes Silva do CDS/PP 

e Hélder Fernando Valente Dias, do PSD. ------------------------------------------------- 

Solicitaram a sua substituição nesta sessão os membros Eugénia Liliana Rios 

Viegas, Marisa Abranches Almeida e Luís Serafim Batista da Silva, do CDS/PP, nos 

termos do artigo 78.º da Lei 169/99 com as alterações introduzidas pela Lei 5-A/2002.  

Pela Junta de Freguesia estiveram presentes o Presidente, José Carlos Estrela 

Coelho, a Secretária, Sandra Margarida Pereira Marcelino e o Tesoureiro, Daniel Aguiar 

da Silva Pintor. ----------------------------------------------------------------------------- 

Declarada aberta a sessão pelo Sr. Presidente da Assembleia, deu-se início à 

análise dos assuntos agendados para a presente Sessão, conforme Ordem do Dia, que 

se transcreve: ------------------------------------------------------------------------------ 

A) Expediente e informações a prestar pela mesa; ------------------------------------ 

B) Período antes da Ordem do Dia; ----------------------------------------------- 

C) Período da Ordem do Dia: ---------------------------------------------------------- 

1. Apreciação e votação da ata da Assembleia anterior; ---------------------------- 

2. Apreciação da Informação Escrita do Senhor Presidente da Junta de Freguesia 

sobre a atividade desta e da situação financeira da freguesia; --------------- 

3. Apreciação e votação da minuta de “Aditamento ao Auto de Transferência de 

Recursos do Município de Albergaria-a-Velha para a Freguesia de Branca;----- 

4. Apreciação e votação do Protocolo de Parceria entre a Junta de Freguesia de 

Branca e o Grupo Desportivo e Recreativo de Soutelo; -------------------------- 
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5. Apreciação e votação da 3ª alteração modificativa ao orçamento /2023; -------  

6. Aprovação em minuta dos pontos 3, 4 e 5 para efeitos da sua imediata 

executoriedade, conforme artigo 57º, número 3 da Lei n°. 75/2013, de 12 de 

setembro; --------------------------------------------------------------------- 

7. Período de intervenção do Público. ----------------------------------------- 

 

A) Expediente e informações a prestar pela mesa: Não houve 

expediente a referir. ----------------------------------------------------------------------- 

B)  Período antes da Ordem do Dia ---------------------------------------- 

- Jorge Almeida (CDS) – Começou por questionar o Presidente da Junta sobre 

a reabertura da Piscina Municipal de Branca, a Linha do Vouga e a passagem do TGV 

pela freguesia. ------------------------------------------------------------------------------ 

Questionou também sobre a forma como decorreu o início do ano letivo em todas 

as escolas da freguesia. -------------------------------------------------------------------- 

Solicitou ao Presidente da Junta um comentário sobre as “cabines de leitura” que 

reparou terem sido colocadas recentemente em três pontos da freguesia. ------------ 

Parabenizou o executivo e a equipa, pelos trabalhos realizados nas vias públicas 

da freguesia, pela Festa do Emigrante e pelo Passeio Sénior a Fátima. ---------------- 

Por fim, propôs um voto de louvor à ARMAB pela excelente participação no 

Certamen Internacional de Bandas Cidade de Valência, onde se classificou em 2º lugar 

e pelo 1º lugar obtido pelo Maestro Paulo Martins, no mesmo evento. -----------------  

Neste momento, o Presidente da Mesa de Assembleia propôs para votação um 

voto de louvor à ARMAB. ------------------------------------------------------------------ 

VOTAÇÃO: Posto a votação, foi o mesmo voto de louvor aprovado por 

unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------- 

- Hélder dias (PSD) – Começou por reiterar o bom trabalho realizado nas 

escolas da freguesia e deseja um bom ano letivo. --------------------------------------- 

Parabenizou o executivo pela colocação das cabines de leitura, referindo que é 

com bons olhos que vê ser replicado aquilo que outros concelhos já fizeram. Que seja 

bem aproveitado/ utilizado por todos. ---------------------------------------------------- 

Solicitou mais informações sobre o estado das obras na Piscina Municipal de 

Branca. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Questionou se a colocação de lombas em frente às escolas de Souto e de Soutelo 

já se efetuou, apesar de saber que não é da responsabilidade da Junta. --------------- 
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Referiu-se à assembleia de junho, lembrando que foi uma assembleia com 

bastante público, em que um elemento do público referiu que a presa de Cristelo não 

era pública, e por isso questionou se a presa é publica ou não, acrescentando que em 

caso negativo, mais questiona a gestão daquele espaço uma vez que foi feito um 

grande investimento pela Junta naquele espaço. Questionou ainda quem são as 

pessoas que compõem e dirigem a Junta de Agricultores do Regadio de Cristelo. ----- 

Concedida a palavra ao Presidente da Junta de Freguesia, este começou por 

responder aos membros Jorge Almeida (CDS-PP) e também ao membro Hélder 

Dias (PSD), por serem questões em comum. ------------------------------------------- 

Quanto à piscina, informou que as obras vão ter início no final de setembro, 

segundo informações do município. ------------------------------------------------------- 

Em relação à Linha do Vouga esclareceu que já foi criada uma equipa de trabalho 

com vista a acompanhar as atividades. Logo que tenha mais informações, tratará de 

informar. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Quanto ao TGV disse ser um assunto muito delicado. Referiu que a Junta de 

Freguesia de Branca tomou uma posição que julgou ser a menos penosa para os 

moradores, ou seja, a ILBA de Canelas; enquanto a Câmara Municipal de Albergaria, 

tal como a APA, optou pela ILAB de São João de Loure, que entra de sul em Soutelo. 

Mais referiu que, enquanto Presidente da Junta, já contactou as pessoas de Soutelo 

que poderão ser prejudicadas com esta situação e sugeriu à Câmara Municipal de 

Albergaria-a-Velha a criação de uma equipa de apoio técnico aos lesados, uma vez que 

algumas pessoas já têm alguma idade e pouca autonomia. ----------------------------- 

Relativamente às escolas da freguesia, informou que todos os trabalhos que são 

da responsabilidade da Junta de Freguesia, foram concluídos atempadamente e com 

bastante qualidade, esclarecendo que este ano se procedeu a pinturas interiores e de 

muros exteriores em quase todas as escolas. -------------------------------------------- 
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Quanto às cabines de leitura, referiu que é verdade que as situações de sucesso devem 

ser replicadas, no entanto, esta é uma situação bastante diferente do que se vê nos 

concelhos vizinhos. Temos aqui algumas diferenças: a oferta é para vários públicos, 

nomeadamente, os alunos das escolas, peregrinos dos Caminhos de Santiago e de 

Fátima estrangeiros. O Boockcrossing é um conceito que tem livros referenciados. Esta 

ideia teve a colaboração na catalogação e referenciação dos livros, das professoras 

Sílvia Antunes e Susana Marques e das alunas Joana Marcelino e Beatriz Marques, 

todas do Agrupamento de Escolas de Branca, a quem agradeceu. A freguesia está de 

parabéns, pois, além do respeito pelos livros e pelas instalações, a quantidade de livros 

aumenta cada vez mais, fruto das doações de particulares. ----------------------------- 

A Festa do Emigrante realizou-se numa parceria com o Grupo Folclórico e 

Etnográfico de Albergaria-a-Velha, que todos os anos traz a Albergaria um rancho 

estrangeiro, sendo que este ano foi um grupo de Itália. Congratulou-se e mostrou-se 

surpreendido pela grande quantidade de público que esteve presente no evento. ----- 

Quanto ao Passeio Sénior a Fátima, referiu que é dar uma oportunidade às 

pessoas para assistirem a uma experiência diferente e extraordinária, o que tem 

continuado a juntar muita gente neste evento. ------------------------------------------ 

Quanto aos trabalhos na via pública continuam a bom ritmo, apesar do número 

de colaboradores ser agora menor, porque não se tem conseguido ocupar os lugares 

das candidaturas do IEFP. ----------------------------------------------------------------- 

Referindo-se ao Prémio obtido pela ARMAB e pelo seu maestro, Paulo Martins, 

afirmou que este prémio é bem merecido, concordando com a atribuição do voto de 

louvor agora feita. -------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente às lombas em frente às escolas, não só para Soutelo e Souto como 

também para os outros locais, estas foram solicitadas já mais do que uma vez à 

Camara Municipal que é a entidade responsável pela sua colocação, pelo que se 

aguarda. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Referindo-se ao comentário do membro Hélder Dias (PSD), concordou que é 

bom ter o salão nobre cheio nas assembleias, mas infelizmente isso nem sempre 

acontece. Quanto ao Regadio de Cristelo, as obras para minimizar as perdas de água, 

foram efetuadas depois de um concurso (PRODER) em que a Junta de Freguesia não 

teve custos, pois o financiamento foi a 100% (cem por cento). Quanto à manutenção 

do tanque deverá ser feita pela Junta de Agricultores. Referiu ainda que conhece 

apenas alguns membros da Junta de Agricultores, nomeadamente o Sr. Cavadas, Vera 

Dias e Sr. Alberto Dias, mas não todos os seus elementos.  ---------------------------- 
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Hélder Dias (PSD), repetiu a questão se a presa é pública ou privada. É que a 

seu ver, se a presa é privada, a Junta de Freguesia não pode intervir nela. Afirmou 

ainda, que para ele, a Junta de Agricultores, é uma pseudo-entidade que colaborou 

com a Junta de Freguesia e, no seu entender, a Junta tem que saber quem são os 

membros da referida Junta de Agricultores. ---------------------------------------------- 

O Presidente da Junta de Freguesia, respondeu que não tem obrigação de 

saber o nome de todos os elementos que compõem todas as associações da freguesia, 

que só conhece alguns deles porque estiveram presentes em reuniões conjuntas. 

Reiterou que continua disponível para ajudar. -------------------------------------------- 

    C) Período da Ordem do Dia ---------------------------------------------------- 

1. Apreciação e votação da ata da Assembleia anterior. -------------------- 

O Presidente da Mesa esclareceu que, como habitual, a proposta da ata foi 

enviada com a devida antecedência a todos os membros para que pudessem 

apresentar sugestões de alteração. ------------------------------------------------------- 

Informou que recebeu uma proposta de correção/ alteração, relativamente à 

questão que colocou ao presidente da junta, sobre o plano de emergência para 

incêndios, (pág. Nº5), tendo procedido a essa correção. -------------------------------- 

Informou ainda que, nos termos da lei, na votação da ata só poderão intervir os 

membros que estiveram presentes na respetiva sessão. Assim, os membros Nuno 

Miguel Fernandes Silva, Ana Carina Nunes Santos e Laura Ângera Ferreira Coutinho 

(CDS-PP) não votaram. De seguida, passou-se à votação. ------------------------------ 

VOTAÇÃO: Posta a votação, foi a mesma ata aprovada por unanimidade dos 

membros votantes. ------------------------------------------------------------------------ 

2. Apreciação da Informação Escrita do Senhor Presidente da Junta de 

Freguesia sobre a atividade desta e da situação financeira da freguesia. ----- 

O Presidente da Junta disse estar disponível para esclarecimentos, se os 

houvesse prestar, mas não houve qualquer inscrição para tal. ------------------------- 

         3. Apreciação e votação da minuta de “Aditamento ao Auto de 

Transferência de Recursos do Município de Albergaria-a-Velha para a 

Freguesia de Branca. ---------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta de Freguesia esclareceu que a Freguesia de Branca, 

foi a primeira a aceitar este protocolo de competências, relativo ao tratamento dos 
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espaços verdes da freguesia. Agora trata-se de atualizar a área verde a ser cuidada 

pela Junta e que corresponde à zona ajardinada junto ao estádio, ao campo de paddle 

e ao parque canino, sendo que não há uma atualização do valor por metro quadrado, 

mas apenas da área a intervir, uma vez que quase duplicou, para cerca de 11.000m2, 

e se traduz num aumento de valor de cerca de € 6.000,00 (seis mil euros). ----------- 

VOTAÇÃO: Posta à votação, foi aprovada por maioria, com oito votos a favor e 

uma abstenção, do membro Hélder Dias (PSD) ---------------------------------------- 

4.  Apreciação e votação do Protocolo de Parceria entre a Junta de 

Freguesia de Branca e o Grupo Desportivo e Recreativo de Soutelo; --- 

O Presidente da Junta de Freguesia informou que este protocolo visa a 

manutenção da caixa de multibanco situada em Soutelo, na sede do GDRS. Referiu 

ainda que é um serviço que não se pode perder. Se a proposta não for aceite, a 

instituição bancária BPI, retirará a máquina. Concluiu, afirmando que a banca nos 

torna assim a todos, reféns das suas exigências. ---------------------------------------- 

O membro Hélder Dias (PSD), solicitou a palavra referindo que lamenta a 

forma como a banca trata os cidadãos e parabeniza o executivo por conseguir um 

esforço financeiro para solucionar o problema, por ter resolvido a situação desta 

maneira, atendendo aos valores em causa. ----------------------------------------------- 

VOTAÇÃO: posto a votação, foi o protocolo de parceria aprovado por 

unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------- 

5. Apreciação e votação da 3ª alteração modificativa ao 

orçamento/2023---------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta de Freguesia esclareceu que este ponto foi introduzido 

mais tarde na convocatória porque só nesse momento a CCDRCentro deu indicação 

que teria de ser feita a alteração aos orçamentos das Freguesias para incorporar os 

valores atribuídos a título de despesas feitas no combate à pandemia de Covid 19, 

durante o ano de 2020. A nossa freguesia vai receber € 14.750,38, o que é um valor 

muito significativo quando comparado com outras freguesias a nível regional e mesmo 

nacional, e que mostra como a Branca foi muito proativa na altura da pandemia. ----- 

VOTAÇÃO: Posta à votação a 3ª alteração modificativa ao orçamento/ 2023, foi 

a mesma aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------- 
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6. Aprovação em minuta dos pontos 3, 4 e 5para efeitos da sua imediata 

executoriedade, conforme o artigo 57º, número 3 da Lei 75/2013, de 12 de 

setembro. --------------------------------------------------------------------------------- 

VOTAÇÃO:Posta à votação, a minuta da ata foi aprovada por unanimidade. -- 

6. Período de intervenção do Público. ---------------------------------------- 

Solicitou a palavra, Vera Marques, do Outeirinho, para em nome da ARMAB, 

agradecer o Voto de Louvor que foi atribuído à coletividade. -------------------------- 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Mesa agradeceu a presença de 

todos, dando assim por encerrada a sessão eram vinte e duas horas e dez minutos.  

Para constar e para os devidos efeitos se lavrou a presente ata, que vai ser 

assinada pela Mesa. ---------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia 

 
 

__________________________________________________________  

 
 

A 1ª Secretária  

 

___________________________________________________________ 

 

O 2º Secretário  

 

___________________________________________________________ 


